

Paris, le 2 février 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - Le Resah publie une matrice des risques RSE pour accompagner ses adhérents dans l'identification et la priorisation des risques sociaux et environnementaux d'un produit tout au long de son cycle de vie

Dans le cadre de son guichet de l'acheteur hospitalier responsable, le Resah vient de publier une matrice des risques RSE, outil clé en main élaboré grâce à l'expertise de ses équipes, destinée aux acheteurs et acheteuses désireux de s'approprier les dispositions environnementales ou sociales utilisables dans leurs consultations.

Cette ressource méthodologique, conçue spécifiquement pour répondre aux besoins de ses adhérents, permet d'identifier et de prioriser les risques sociaux (conditions de travail, droits de l'Homme, inégalités homme / femme) et environnementaux (impact carbone, pollutions diverses, épuisement des ressources) tout au long du cycle de vie d'un produit. Elle s'appuie sur une approche par une analyse des risques au centre des normes ISO 20400 et 26000 relatives aux achats responsables et à la responsabilité sociétale. Elle a été présentée pour la première fois lors des dernières Journées achat et logistique des 7 et 8 décembre derniers par deux de ses principaux auteurs, Franck Perrin, responsable des achats médicaux du GHT Sud Lorraine et coordonnateur achats responsables au Resah, et Zineb Ettalbi, cheffe de projet ingénierie et méthode. Elle est désormais disponible gratuitement sur le site internet du Resah ([Matrice des risques sociaux et environnementaux - Vierge - Resah](#)).

Pensée pour être renseignée de manière participative au sein des établissements par les acheteurs et prescripteurs, mais aussi par la gouvernance administrative et financière, tous les ans ou tous les deux ans, la matrice des risques RSE accompagne les adhérents du Resah qui le souhaitent dans l'élaboration d'un plan d'action sur mesure en prenant privilégiant les éléments qu'ils considèrent les plus à risques.

Généraliste, elle propose aux acheteurs, via des fiches descriptives des risques, les pistes en lien avec les différents piliers de la responsabilité sociétale des entreprises à mettre en œuvre dans leur consultation. Ces documents complémentaires ont été rédigés à l'aide de recherches bibliographiques sur les problématiques du secteur relatives aux questions centrales de l'ISO 26000.

Les fiches de risques dédiées au pilier de l'environnement sont déjà disponibles. Celles concernant les autres piliers de la RSE, comme la loyauté des pratiques et le respect des droits de l'Homme, seront prochainement proposées.

Par ailleurs, l'équipe du guichet de l'acheteur hospitalier proposera tout au long de l'année des déclinaisons de la matrice des risques RSE par segment d'achat. Une première déclinaison portant sur les dispositifs médicaux stériles vient d'être publiée ([Matrice analyse des risques sociaux et environnementaux - Dispositifs médicaux stériles - Resah](#)). Une seconde, sur les risques des automates de laboratoire, sera très prochainement mise à disposition.

À propos du Resah

Seule centrale d'achat public du secteur de la santé à être labellisée Relations Fournisseurs et Achats Responsables, le Resah a fait de l'achat durable et responsable un axe fondamental de son activité.

Le Resah propose près de 5 700 offres couvrant tous les besoins de fonctionnement d'un établissement de santé, médicaux (médicaments, DM, équipement biomédical, biologie, etc.) ou non (hôtelier, restauration, énergie, solutions logicielles, etc.) et s'engage au côté de ses bénéficiaires comme de ses fournisseurs pour l'adoption et la diffusion de pratiques innovantes et plus durables. Une action menée conjointement par les équipes de la centrale d'achat, des pôles Innovation et Impact environnemental et social des achats et du centre de ressources et d'expertise, qui propose une offre complète visant à développer la professionnalisation des fonctions achat et logistique via ses activités de conseil, formation, édition, digitalisation, et échanges internationaux.

Dans le cadre de l'activité de son centre de ressources et d'expertise, le Resah a ouvert en septembre 2023 un guichet de l'acheteur hospitalier responsable qui propose à ses adhérents désireux de s'engager vers plus de responsabilité écologique, économique et sociale un bouquet de services dédiés à la nouvelle performance de l'achat responsable : question à des experts, boîte à outils, mise en réseau, retours d'expérience, événements dédiés, etc.

Pour en savoir plus

www.resah.fr

Contact presse

Clémence BRESCON

Responsable de la communication du Resah
c.brescon@resah.fr

